

Réunion publique Diversification de la destination AUBRAC

A l'initiative de Vincent Alazard, Président du SMSSAA, une réunion publique sur la diversification des activités de pleine nature s'est tenue mardi 5 décembre 2023 en présence entre autres d'Arnaud Viala, Président du Conseil Départemental de l'Aveyron et de Jean Valadier Président de la Communauté de Communes ACV.

Un temps t'information,

Dans un premier temps, Vincent Alazard s'est voulu rassurant quant à la saison hivernale 2023.2024 en détaillant le fonctionnement acté en conseil syndical du 29 novembre dernier et l'exploitation confiée à la STEM. Le personnel compétent et la mise en route des équipements permettront une ouverture dès le 23 décembre, pour une durée de 66 jours si les conditions d'enneigement le permettent. La station sera ouverte tous les jours durant les vacances scolaires et du mercredi au dimanche en période scolaire.

Ensuite, Monsieur le Président du SMSSAA est revenu sur la genèse du projet de diversification à l'initiative du premier programme « Pôle Pleine Nature » en phase de préfiguration du PNR de l'Aubrac. Une préparation a permis de répondre à l'appel projet sur la base d'études et d'ateliers de concertation organisés par les Bureaux d'étude site par site et coordonnés par le PNR. Ce projet de diversification initial mené à l'échelle du massif et autour des 5 stations de l'Aubrac avait pour ambition de créer une destination Aubrac unique, en recherchant la complémentarité des activités, ce qui a amené à spécialiser chaque site par la définition d'une thématique (la glisse pour LAGUIOLE et pôle VTT pour BRAMELOUP), le tout doté d'une gouvernance commune. L'enjeu visait à conforter les flux touristiques en adaptant l'offre tant aux nouvelles attentes des clientèles qu'aux évolutions climatiques. Après un temps d'échanges au sein des collectivités, trois départements, deux régions, Communautés de Communes et communes, chaque site devient maître d'ouvrage de sa transition.

A l'échelle de l'Aveyron, le projet de transition dépasse les simples contours des stations et des communes qui les portent. Il s'inscrit dans un schéma de développement communautaire et plus largement de territoire. Il s'agit d'envisager un territoire unique, une destination composée des deux portes d'entrée : BRAMELOUP et LAGUIOLE.

Le SMSSAA a continué le travail mené précédemment, l'a fait évoluer et l'a rendu opérationnel à travers un partenariat et la reconnaissance de faisabilité par le soutien du commissariat de Massif Central via le Plan de Relance Avenir Montagne.

Un mot sur le climat et la nécessaire préparation des décennies à venir, Monsieur le Président rappelle qu'il s'agit d'un plan de diversification des activités de pleine nature alliant réversibilité de certains équipements et renforcement de l'offre.

Monsieur Christian Miquel, 1^{er} adjoint et membre du SMSSAA présente le plan d'aménagement général (master plan) avant de zoomer sur le premier phasage à horizon 2025. Au programme un renforcement de l'attractivité et du parcours client avec l'appropriation du site dans sa globalité et l'installation d'équipements phares. La pluriactivité rendra le site accessible à un large public diversifié : aux plus jeunes comme aux plus anciens (Luge sur rail, Biathlon, randonnée, sentier botanique, tubing, trottinette, Dévalant, ski alpin, ski nordique, Biathlon, raquettes, bordeur cross, etc). Il s'agit de muscler l'offre permettant une large palette d'activités en lien avec la thématique de la glisse pour un public varié, en toutes saisons

Un temps d'échange,

Le temps des questions et échanges durant lequel chacun a pu s'exprimer. Beaucoup de questions ont concerné l'activité neige et son devenir, marquant la crainte que la diversification pénalise l'exploitation hivernale. Monsieur le Président rassure : il est important de maintenir la station l'hiver et la réversibilité conforte l'activité sur les 4 saisons. Il rappelle que le master plan a fait l'objet d'un partage entre avril et mai 2023 sur 3 réunions, avec les commerçants, associations et acteurs de la station afin de présenter et d'échanger sur les modalités techniques du projet, et précise qu'à ce moment-là aucune remise en cause du projet dans sa globalité n'a été formulée, y compris à la question directe de la luge.

Les partenaires, l'avenir,

Ensuite, Vincent Alazard détaille le portage partenarial avec le département et les communautés de communes aux côtés de la commune de Laguiole et du SIVU de BRAMELOUP pour mener à bien ce projet de territoire.

Jean Valadier, Président de la Communauté de Communes a confirmé l'enjeu collectif autour du maintien d'un dynamisme des activités touristiques, soulignant le rôle et la responsabilité de la Communauté de Communes dans les projets d'aménagement des espaces et de développement économique. Il a exprimé la volonté des élus communautaires à accompagner une démarche dès lors qu'elle sera partagée avec tous les acteurs.

Monsieur Arnaud VIALA, Président du Conseil Départemental de l'Aveyron conclut en réaffirmant le soutien financier du Département depuis toujours aux côtés du Syndicat Mixte pour faire face aux déficits de fonctionnement. Tout en assurant cette continuité il est nécessaire d'amorcer la transition. *« Bien sûr nous espérons tous pouvoir skier encore sur l'Aubrac, bien évidemment les pouvoirs publics sont conscients de cette transition et la nécessaire adaptation qui peut inquiéter aujourd'hui, mais il est nécessaire de modifier la destination Aubrac si l'on ne souhaite pas voir s'éteindre l'activité. »* Ce n'est pas entendable. Le projet présenté, crée une station de l'Aubrac différente ouverte 4 saisons. Le département s'engage pour que la destination aveyronnaise continue à exister autour de LAGUIOLE et de BRAMELOUP, autour d'une dynamique où tout un chacun trouvera son compte. *« Il vaut mieux chercher la synergie entre les acteurs privés que vous représentez et nous acteurs publics, trouver la meilleure façon de faire fonctionner cette station Aubrac plutôt que nous quereller. Le département soutient avec volontarisme l'initiative des communes, du syndicat et des communautés de communes car si nous ne prenons pas le virage du 4 saisons maintenant, il sera trop tard. Je fais confiance en la volonté des élus »*